

Pacheco, el manzanareño, fue portero de postín en primera división

Jolopca / EL ECO
Manzanares

Pacheco -Salvador Fernández Pacheco, para ser más exactos- es un manzanareño que más de medio siglo ha, era pasto normal de las secciones futbolísticas de España. Salió de la Gimnástica de su pueblo natal para firmar en el C. D. Manchego de Ciudad Real, aquél de los Pérez, Grego, Espadas, Goyo, etc, y cuando corría agosto de 1.931, dio el salto de categoría firmando en el Castilla madrileño. Y seis meses después, Pacheco pasaba a ser portero titular del Athlétic de Madrid, con mister Pentland de entrenador.

Después, este Pacheco ya octogenario, que ha tenido la atención de visitar nuestro santuario deportivo, jugó con los rojiblancos del Metropolitano hasta 1.936. A lo largo de cinco temporadas, el travesaño del Athlétic tuvo en él su más fiel guardián, frente a aquéllos míticos Luis Regueiro, Lángara, Campanal, Gorostiza, Samitier, Gaspar Rubio, etc., que no eran eso, precisamente lo que ahora se llaman delanteros, pero que han olvidado el tiro a gol, y se "esconden" en el área...

El portero manzanareño ha sido de los pocos jugadores españoles que han actuado en los dos Clubs de Madrid. Porque allá por 1.941, el Club de Chamartín logró vencer a Pacheco y jugó una docena de partidos con los merengues. Luego, el Manchego de Ciudad Real, que también andaba en apuros, conquistó el milagro de que jugara tres partidos, en momentos de apuro, felizmente

salvados del descenso.

Pacheco alcanzó enorme nominación sobre todo por la excursión que un "combinado" Athlétic de Madrid-Español de Barcelona realizó en 1.935 a Argentina, Uruguay y Brasil, en una serie de partidos que ensalzaron a Pacheco -"Manitas de plata", "El cierre metálico"- hasta lo más alto, incluso situándolo por encima del "divino" Ricardo Zamora. Los recortes de prensa de allá, que uno guarda con amorosa dedicación, y el recibimiento que Manzanares le dispensó al regreso, fueron hitos que hablan de un portero que los viejos aficionados españoles aún recuerdan.

El guardameta manzanareño poseía -y las sigue ostentando- unas manos descomunales, que le hacían coger el balón con sólo cinco dedos. De ahí lo de "Manitas de plata". La pelota sudamericana, más pequeña que la hispana, era fácilmente atrapable en los



Pacheco, a sus 80 años, aún recuerda sus buenos tiempos

balones que colgaban en su área "como si fuera una manzana". Y aunque nosotros situamos su cénit en la gira relatada, Salvador Pacheco estima que un partido entre probables y posibles, de cara al encuentro Inglaterra-España en 1.931, enfrentándose a los que capitaneados por Zamora perdieron por 7-1 en Londres. Hasta el extremo de aquéllas

coplillas, cantadas popularmente que decían: "¿Irás a Londres, o no irás? -Ni es alemán ni es checo: es el muchacho Pacheco"...

Ahora, nuestro amigo es feliz recordando sus tiempos de portero de postín. Esa foto que le hicimos en casa es absolutamente nostálgica, desde la altura de sus 80 años. Y que el bueno de Salvador cumpla muchos más...

Manuel Rayo, de 15 años, triple campeón provincial de ajedrez

EL ECO

El joven de 15 años Manuel Rayo Gutiérrez, de Puertollano, se proclamó vencedor provincial absoluto de ajedrez en el campeonato que tuvo lugar durante todos los domingos del mes de abril en Valdepeñas, en el que participaron 30 ajedrecistas de toda la provincia. El joven Rayo se había adjudicado anteriormente los campeonatos provinciales por equipos y juvenil, lo que lo convierte en el primer jugador que consigue la triple victoria.

El torneo provincial absoluto se celebró por el sistema suizo, y

terminó con 22 jugadores en liza, ya que los otros ocho abandonaron la competición tras los primeros resultados adversos. En segunda posición quedó clasificado el solanero Juan Antonio Araque, con siete títulos provinciales en su haber, pero que no pudo con el juego del joven Manuel Rayo.

Por otra parte, el próximo mes de septiembre tendrá lugar en Puertollano la I Concentración Provincial de Ajedrez, que contará con la presencia del gran maestro Miguel Illescas, quien ofrecerá una conferencia-coloquio.

Clasificación final del Campeonato Provincial Absoluto de Ajedrez

- 1.- Manuel Rayo Gutiérrez (Puertollano), 6'5 puntos
- 2.- Juan Antonio Araque (La Solana), 6 puntos
- 3.- Reyes de la Torre (Valdepeñas), 4'5 puntos
- 4.- Félix Barba (Ciudad Real), 4'5 puntos
- 5.- Pedro Pérez Molero (Valdepeñas), 4'5 puntos
- 6.- José Pérez Patón (Valdepeñas), 4'5 puntos
- 7.- Vicente Alanón, 4'5 puntos
- 8.- Pablo Castillejos (Tomelloso), 4'5 puntos
- 9.- Miguel A. García, 4'5 puntos
- 10.- Pío J. García (Socuéllamos), 4 puntos